

Título: Funcionarios de Salud Mental del HRR se movilizan tras violentas agresiones de pacientes

Funcionarios de Salud Mental del HRR se movilizan tras violentas agresiones de pacientes

Trabajadores del servicio de salud mental infanto-juvenil del recinto asistencial denunciaron fuertes hechos de violencia física por parte de pacientes del dispositivo. Exigen mejoras en los protocolos de seguridad y apoyo institucional. Desde dirección del hospital ha iniciado acciones legales para proteger a su personal.



Funcionarios del Salud Mental del HRR se movilizan tras violentas agresiones de pacientes

No hay derecho a que te pateen la cara, que te arrastren por el suelo, vulneren tus derechos y te golpeen hasta dejarte descontrolada", señalaba Elisa, funcionaria de psiquiatría infantil. Según su testimonio, las agresiones no solo han sido físicas, sino que también reflejan una normalización preocupante de la violencia en su entorno laboral. "Es triste que ya esté normalizado. Siempre estamos mostrando nuestras quejas, pero lamentablemente cómo funciona el sistema, las jefaturas van cambiando y nada pasa". Y es que este fin de semana, el servicio de salud mental infanto-juvenil del Hospital Franco Ravera se vio envuelto en una serie de violentos incidentes que incluyeron arañazos, rasguños, tirones de pelo y otras agresiones físicas hacia el personal de parte de pacientes que se habrían amotinado violentando al personal de turno. Como consecuencia, este martes, los funcionarios se movilizaron para exponer su caso y exigir respuestas a las autoridades. Abigail Cornejo, enfermera y presidenta de la Asociación de Enfermeras y Enfermeros de la Región de O'Higgins (ASENF) y directora Nacional de FENASENF, señaló que este problema

GISELLA ABARCA
FOTOS HERNÁN SILVA

no es exclusivo del servicio mencionado "Esta es una situación que no abarca solamente a salud mental infantil, sino que también a la parte de adultos y tiene que ver con las múltiples agresiones que han sufrido los funcionarios por este tipo de pacientes, donde lamentablemente nos hemos visto expuestos a una escasez de protocolos, donde no hemos tenido respuesta de las entidades superiores a cómo manejar esta situación. Darle un abordaje concreto a los funcionarios, donde también han fallado el tema de mutualidad, que a los funcionarios agredido no se dan la cantidad de días de licencia necesarios, no se aborda como corresponde".



Algunos de los registros de funcionarios ante la violencia recibida.



Los funcionarios se movilizaron para exponer su caso y exigir respuestas a las autoridades.

"ESTO SE HA IDO ACRECENTANDO CON EL TIEMPO"

Detalló que lo del fin de semana "Fue una agresión que ocurrió por un grupo específico de pacientes, donde los funcionarios se vieron sobrepasados en ese momento. Y esto fue donde se presentaron rasguños, tiros de pelo, patadas, combos". Cornejo subrayó la falta de protocolos claros y la ausencia de apoyo adecuado por parte de las autoridades, lo que ha dejado a los funcionarios expuestos a una creciente ola de violencia "Es un tema muy complejo que con una agresión que ocurrió el fin de semana esto se desbordó y estamos pidiendo respuesta no solo de esta autoridad, sino también desde el Servicio de Salud. Muchas veces se tiende a minimizar el manejo o el resguardo que hay que darles a los funcionarios en sí", dando cuenta que situaciones como éstas pasan hace mucho tiempo "pero lamentablemente esto se ha ido acrecentando con el tiempo".



dadas por Cintia Báez, presidenta de FENAT Nacional del Hospital Franco Ravera, "Estamos descontentos de la forma que se está tomando este tema muy light. Tuvimos un conflicto en el mes de febrero con Psiquiatría Adulto, en el cual se formó una mesa con la Seremi de Justicia, Servicio de Salud. Queremos una respuesta concreta, no podemos seguir esperando", enfatizó, exigiendo medidas inmediatas como refuerzos de personal y apoyo judicial para garantizar la seguridad del equipo de salud.

"Yo no veo acá al seremi de Justicia, queremos al Perfecto, al director del Servicio Salud O'Higgins. Queremos que esté acá, que trabajemos en conjunto. Nosotros queremos sacar algo para nuestra gente. Queremos soluciones ahora, concretas para la gente, que digamos que van a poder trabajar tranquilamente. Hay cinco personas que están agredidas, tenemos que ver los protocolos que vamos a sacar y refuerzos de personal, faltan técnicos y enfermeras, más seguridad, guardias y

Hospital Franco Ravera toma medidas legales por agresiones

La dirección del Hospital Regional reconoció la gravedad de la situación y anunció que se han iniciado denuncias al Ministerio Público por las agresiones físicas y amenazas sufridas por el personal.



"Es efectivo que hay una movilización por situación de agresiones y amenazas contra funcionario del hospital por parte de pacientes judicializados sin criterio de internación clínica. Como Hospital, estamos tomando las siguientes medidas: denuncia al Ministerio Público por agresiones físicas y amenazas en contra de los funcionarios por parte de pacientes ingresados a través de una medida judicial. Agilización de estos procesos judiciales y eventuales traslados a otros centros especializados pertenecientes a la Defensoría de la Niñez", dijo la directora del Hospital Regional, Alis Catalán. La dirección también aseguró que se está brindando apoyo jurídico y emocional a los funcionarios afectados a través de la Unidad de Calidad de Vida del hospital para la contención emocional".

apoyo judicial que en este momento falta". Es por esto que los gremios y funcionarios que representan se mantienen en estado de alerta, esperando que las autoridades tomen medidas concretas para prevenir fu-

turas agresiones y garantizar un ambiente seguro para el desempeño de sus labores. Es que muchos de los casos los protagonizan pacientes que se encuentran internados por orden judicial. 📸

EN ESTADO DE ALERTA

Respecto a la respuesta de las autoridades la dirigente de ASENF dijo "estamos descontentos, porque no es algo como a corto o mediano que queremos lograr, por lo que nos declaramos en alerta, lo vamos a seguir elevando, este es un tema que no es menor y el Servicio de Salud O'Higgins también tiene que dar respuesta a lo que está pasando". Palabras que fueron respal-

REMATE JUDICIAL MEJOR POSTOR

Día Miércoles 21 de Agosto a las 11:00 horas mediante la plataforma Zoom id 82333358419 rematamos Automóvil marca Nissan modelo Versa MT 1.6 año 2022 inscripción RRJG.82-1. Juicio TANNER con RIVEROS Rol E1240-2024 ordenado por el 1ER JUZGADO DE LETRAS DE RENGO fono para transferir garantía de \$500.000 al 950026847. Coordinar visitas al fono 968495379 calle Manuel Montt 1138 Rancagua, Martillero Alfredo Vargas J.